

» PRESSE NATIONALE

Politique ↩



MESSAGE DU CHEF DE L'ÉTAT À LA NATION : UN SCRUTIN APAISÉ ANNONCÉ

Alassane Ouattara persiste et signe. Le scrutin présidentiel qui se profile à l'horizon se tiendra dans un climat apaisé. Pour la énième fois, en cette année électorale, le Président de la République a saisi l'occasion de son message à la Nation, pour rassurer ses compatriotes. "Toutes les mesures ont été prises pour garantir un scrutin apaisé, sécurisé et démocratique" a rassuré le premier des Ivoiriens. Mieux, Alassane Ouattara ajoute que le droit de vote de chaque électeur sera respecté dans un esprit de maturité et de responsabilité. « J'en appelle à la responsabilité de tous les acteurs de la vie politique, sociale et civile », a-t-il conclu ce volet de son discours. Tous ceux qui, ces derniers mois, s'inquiétaient, peuvent donc se tranquilliser.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : ALASSANE OUATTARA APPELLE LES ACTEURS POLITIQUES À LA MATURITÉ

À l'approche de l'élection présidentielle de 2025, le Président Alassane Ouattara a profité de son allocution à la nation pour dissiper les craintes d'un scrutin mouvementé et lancer un appel à la retenue. En cette journée de célébration du 65e anniversaire de l'indépendance, le Chef de l'État a réaffirmé son engagement à garantir un processus électoral pacifique... Pour lui, le respect du droit de vote de chaque Ivoirien est une priorité absolue, et cela doit se faire, selon lui, dans un esprit de responsabilité et de maturité. A cet effet, il a lancé un appel vibrant à tous les acteurs de la vie politique, sociale et civile. « J'en appelle à la responsabilité de tous les acteurs de la vie politique, sociale et civile. Notre pays a montré sa capacité à relever tous les défis. Nous devons préserver nos importants acquis pour bâtir ensemble une nation solidaire, stable et prospère », a-t-il lancé.



65E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE : LA CÔTE D'IVOIRE MONTRE SA CAPACITÉ DE DÉFENSE ET DE SÉCURISATION

La Côte d'Ivoire a commémoré les 65 ans de son indépendance le 7 août 2025. Les célébrations officielles se sont déroulées à Bouaké, en présence du Président de la République, Alassane Ouattara, et de responsables de pays étrangers. Pour ce retour dans la deuxième plus grande ville du pays, 61 ans après avoir abrité cette célébration pour la dernière fois, les Forces de défense et de sécurité (FDS) ont montré leur puissance de feu. Pendant le défilé, l'armée, la gendarmerie, la police nationale et les autres corps paramilitaires ont présenté des armes, véhicules, aéronefs et autres moyens d'intervention parmi les plus avancés. « Aujourd'hui, nous avons assisté à un très beau défilé militaire qui a montré un échantillon de la puissance militaire de la Côte d'Ivoire. Avec toute l'insécurité dans la sous-région, la Côte d'Ivoire se révèle aujourd'hui comme une puissance militaire qu'il faut respecter », a confié, au terme du défilé, Ali Badra Konaté, Secrétaire du Bureau du CESEC.

DÉFILÉ DU 7 AOÛT À BOUAKÉ : LES IVOIRIENS FIERES DE LEUR ARMÉE

Chars d'assaut, unités d'élite, troupes à pied, forces spéciales, gendarmerie, police nationale, sapeurs-pompiers militaires, douanes, Eaux et Forêts... c'est avec prestance que toutes ces composantes de l'armée nationale ont défilé à Bouaké, à l'occasion de la célébration de l'An 65 de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Une démonstration de force qui a suscité la fierté des Ivoiriens. Dans les rues comme sur les réseaux sociaux, les témoignages d'admiration n'ont pas manqué. Beaucoup estiment que cette montée en puissance des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) est le fruit des réformes engagées ces dernières années : renforcement de la formation, moralisation de la hiérarchie, amélioration des conditions de vie des troupes et acquisition de matériels modernes. Ils voient en leur armée une institution républicaine, professionnelle et engagée, symbole de stabilité, de paix et de souveraineté nationale.

INDÉPENDANCE À BOUAKÉ : LES USA, LA FRANCE ET LE MAROC À L'HONNEUR LORS DU GRAND DÉFILÉ MILITAIRE

Bouaké a vibré, hier jeudi 7 août 2025, au rythme de la célébration du 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Cette édition, marquée par un défilé militaire d'envergure, s'est tenue sous le thème : "Forces de défense et de sécurité, gardiennes de l'espérance et de la fraternité". À travers ce thème, les forces armées ivoiriennes ont souhaité mettre en lumière les valeurs de fraternité d'armes et de solidarité nationale, affirmant leur rôle fondamental dans la consolidation du lien entre l'armée et la population. Il s'agit aussi d'un message fort de confiance adressé aux Ivoiriens, en même temps qu'un avertissement clair à toute tentative de déstabilisation. Preuve de l'excellence des relations de coopération militaire qu'entretient la Côte d'Ivoire avec d'autres pays, des détachements venus des États-Unis, de la France et du Royaume du Maroc ont pris part au défilé. Leur participation a ouvert les festivités, dans un ordre solennel.

MESSAGE DU CHEF DE L'ÉTAT À LA NATION : LE CHOIX DE BOUAKÉ, TOUT UN SYMBOLE

Balafrée par la crise militaro-politique de 2002 à 2010, Bouaké était devenue presque une ville infréquentable. Mais depuis 2011, on peut le dire : la ville renaît de ses cendres. Capitale du centre du pays, longtemps considérée comme le bastion de l'ex-rébellion, a fière allure aujourd'hui. Symbole d'une Côte d'Ivoire qui renoue avec le développement, la ville a comblé en moins d'une décennie son retard. Elle renoue peu à peu avec son glorieux passé et se repositionne comme la deuxième ville du pays, après Abidjan. C'est cette ville qui, pour la première fois depuis 1964, a été choisie pour célébrer le 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Un choix hautement symbolique, qui traduit aussi la volonté du Président de la République de tourner rapidement la page sombre de cette période de l'histoire nationale. « Bouaké est une ville au cœur de notre histoire récente », a rappelé le Président de la République.

MESSAGE À LA NATION DE SEM. ALASSANE OUATTARA : LE PARDON À 8 533 DÉTENUS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a annoncé, mercredi, l'octroi de la grâce présidentielle et de remises de peine à 8 533 détenus. Une décision qui s'inscrit dans la tradition républicaine de clémence et de réaffirmation des valeurs d'humanité, de paix et de pardon. Dans son adresse à la Nation, le Chef de l'État a rappelé que cette commémoration, au-delà de sa portée historique, est un moment d'union autour de la Nation. "La commémoration de l'indépendance de notre pays cette année, à l'instar de celle des années antérieures, est un fort moment d'union (...) et l'occasion de réaffirmer les valeurs de paix et de pardon qui la fondent", a-t-il déclaré.

CÉLÉBRATION DU 65E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE : LES POPULATIONS OFFRENT UN ACCUEIL EXCEPTIONNEL AU PRÉSIDENT OUATTARA

À l'occasion de la célébration du 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, Bouaké, capitale de Gbéké, a réservé un accueil exceptionnel, le mercredi 6 août 2025, au Président de la République, Alassane Ouattara. Dès les premières heures de la journée, Bouaké a revêtu ses plus beaux habits. Des rues noires de monde, des carrefours temporairement fermés à la circulation, des cortèges impressionnants de véhicules officiels, des motards escortant bruyamment les délégations... L'ambiance était à la fête, à la fois populaire et solennelle. Les populations, dans une liesse indescriptible, ont envahi les abords des principales artères de la ville. Hommes, femmes, jeunes et enfants, tous animés par une même ferveur, sont sortis massivement pour accueillir le Président de la République... Après les salutations d'usage, le cortège présidentiel a pris la direction de la résidence officielle située à Houphouëtville. Mais le trajet, loin d'être court, s'est transformé en un véritable bain de foule.

MESSAGE À LA NATION / LUTTE CONTRE LA CHERTÉ DE LA VIE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA APPELLE À PARTAGER LES FRUITS DE LA CROISSANCE

Dans son message solennel à la veille de la fête nationale, le Chef de l'État a livré une adresse en faveur non seulement de l'unité nationale, mais aussi de la consolidation des acquis économiques de la Côte d'Ivoire. Le Président Alassane Ouattara a exprimé sa volonté de partager les fruits de la croissance avec tous, appelant les acteurs privés à lui emboîter le pas. « Le développement est visible, concret et palpable à travers tout le pays. Nous avons pris des mesures concrètes pour soulager les ménages, notamment en matière de contrôle des prix des produits de grande consommation, de revalorisation des salaires et de soutien à nos compatriotes les plus vulnérables. J'encourage le secteur privé à également faire un effort pour ses employés », a-t-il invité. Alassane Ouattara a rappelé que la Côte d'Ivoire est devenue un « modèle de développement », avant de souligner que les fruits de ce développement sont visibles.

AUGMENTATION DE LA PRIME SPÉCIALE ADO / ANNE OULOTO AUX FONCTIONNAIRES : « LE PRÉSIDENT SAIT QU'ON PEUT DONNER SANS CRIS, NI GRÈVES, MAIS PAR LE DIALOGUE »

Anne Désirée Ouloto, ministre d'Etat, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, a rappelé l'importance et la portée de l'acte posé par le Président de la République, Alassane Ouattara, en faveur des fonctionnaires et des retraités de Côte d'Ivoire, dans son adresse à la nation le mercredi 6 août 2025. « En toute élégance, avec responsabilité, le Président a encore donné à tous les fonctionnaires et retraités : Il sait que l'on peut donner sans cri, ni grève mais par le dialogue », a déclaré la ministre Anne Ouloto, au cours d'un panel organisé dans la soirée au Centre culturel Jacques Aka de Bouaké, après le message du Chef de l'Etat. Anne Ouloto était accompagnée des ministres Myss Belmonde Dogo et Moussa Sanogo, ainsi que professeur Simplicie Dion et Traoré Fatoumata Diop, adjointe au maire de Bouaké.

HAUSSE DE LA PRIME EXCEPTIONNELLE : DES SYNDICATS SALUENT UN SIGNAL FORT DU CHEF DE L'ÉTAT

À compter de janvier 2026, la prime exceptionnelle de fin d'année passera d'un tiers à deux tiers du salaire indiciaire mensuel de base. Du côté des retraités, l'augmentation s'appliquera dès septembre 2025, sur la base de la pension mensuelle. Un geste qualifié de « reconnaissance » par le Président de la République, pour l'engagement de ceux qui servent ou ont servi l'État. Du côté des syndicats, les réactions ne se sont pas fait attendre. Soro Mamadou, secrétaire général de la centrale syndicale Humanisme, y voit la confirmation d'un engagement de long terme du Chef de l'État envers les travailleurs : « Ce geste montre qu'il est resté fidèle à sa parole. Autre réaction notable, celle de Zadi Gnagna, président de la Confédération syndicale Plateforme nationale des travailleurs de Côte d'Ivoire : « Nous l'avons rêvé quand personne n'y croyait, et aujourd'hui c'est presque une réalité ».

BOUAKÉ/ SANTÉ ET ÉDUCATION : UN CENTRE DE SOIN OFFERT AUX ENSEIGNANTS

L'accès aux soins de santé de qualité pour les enseignants franchit une nouvelle étape décisive. La présidente du Sénat, Kandia Camara, a procédé ce mardi 5 août 2025, à l'inauguration officielle du Centre de santé mutualiste de Bouaké qui porte son nom, un établissement sanitaire de premier contact bâti par la Mutuelle des personnels du ministère de l'Éducation nationale et de l'Enseignement technique (MUPEMENET-CI). Ce nouveau centre, dédié au corps enseignant, se veut à la fois un espace de soins, de prévention et de formation. Il propose une palette de services spécialisés, allant de la cardiologie à la neurologie, en passant par la pédiatrie, l'ophtalmologie et bien d'autres disciplines médicales. Saluant l'initiative des mutualistes, Kandia Camara, marraine de la cérémonie, a exprimé sa fierté et son engagement envers cette dynamique solidaire.

"POPOTE FAMILIALE" ET "DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ" : LE GOUVERNEMENT APPORTE SON SOUTIEN À PLUS DE 230 MÉNAGES DU GBÊKÉ

En marge du 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire à Bouaké, le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a organisé une double activité, mardi 5 août 2025. Dans le cadre du projet "Popote familiale" qui apporte une aide alimentaire et non alimentaire aux ménages les plus vulnérables, 130 ménages bénéficiaires de la région de Gbêkê ont reçu leur dotation du mois d'août des mains de la ministre Myss Belmonde Dogo, lors d'une cérémonie à l'hôtel de ville de Bouaké. L'information émane d'un document transmis à L'inter, jeudi 7 août 2025. A cette occasion, Myss Belmonde Dogo s'est réjouie de cette remise de kits du 3e mois de la popote familiale. C'était en présence d'Amadou Koné, ministre des Transports et maire de Bouaké. 100 autres ménages vulnérables ont reçu l'assistance du gouvernement dans le cadre du "Dimanche de la solidarité" spéciale indépendance.

BROBO/ INAUGURATION DU MARCHÉ DE GROS PORTANT SON NOM : BELMONDE DOGO FÉLICITE UNE CENTAINE D'"AVEC" POUR LEUR RÉALISATION

Réunis au sein de la Fédération des sociétés coopératives agricoles de Côte d'Ivoire (Facsuci Coop-Ca), 130 Associations de valorisation de l'entraide communautaire (Avec) ont réalisé un marché de gros à Brobo, dans la région de Gbêkê. L'infrastructure qui porte son nom a été inaugurée, le mardi 5 août 2025, par la ministre de la Cohésion nationale, de la solidarité et de la lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, selon nos sources. Myss Belmonde Dogo a félicité les membres de ces Avec pour l'usage efficace de cet outil d'aide à l'autonomisation en vue de la construction de ce marché, à hauteur de 46 millions de FCFA. « Vous avez démontré que l'Avec est un outil important pour la solidarité, la cohésion et l'autonomisation des femmes et des hommes. Vous devez vous applaudir. Vous avez décidé, et vous avez fait le choix de vous offrir à vous même un marché de gros », a indiqué la ministre Belmonde Dogo.

Dans le cadre des festivités marquant le 65^e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, un planting d'arbres a eu lieu le 5 août 2025 dans la cour de la préfecture de Bouaké. L'événement, placé sous le sceau de la protection de la biodiversité, marque le lancement officiel de l'opération de reboisement de la ville. Cette initiative est portée par le ministère des Eaux et Forêts, en collaboration avec la préfecture et la mairie de Bouaké. La cérémonie s'est déroulée en présence du ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, du ministre-maire de Bouaké Amadou Koné ainsi que du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan. Prenant la parole, le ministre Laurent Tchagba a rappelé l'état alarmant du patrimoine forestier national, passé de 16 millions d'hectares au début du siècle dernier à moins de 3 millions en 2020.

Culture 

AN 65 : ALASSANE OUATTARA SE RÉJOUIT DU RETOUR DU TAMBOUR PARLEUR "DJIDJI AYÔKWÉ"

Le Président de la République, Alassane Ouattara, à la veille de la célébration des 65 ans de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, dans son message à la nation, le mercredi 6 août 2025, a exprimé sa joie quant au retour du tambour parleur « Djidji Ayôkwé » en Côte d'Ivoire. « ...Je me réjouis du retour, d'ici la fin de l'année, du tambour parleur "Djidji Ayokwê", symbole ancestral du peuple atchan », a-t-il déclaré. Pour le Chef d'Etat, ce retour permettra de préserver l'histoire du peuple ivoirien, ses traditions et son patrimoine culturel. Aussi, a-t-il soutenu que ce retour du symbole ancestral arraché, il y a plus d'un siècle, a été possible grâce à une diplomatie active. Pour rappel, le tambour parleur "Djidji Ayôkwé" est un instrument sacré mesurant trois mètres de long et pesant 430 kg. Il servait à transmettre des messages rituels et à alerter les villageois.

FILM "TOUKPÈ" : RAYMONDE GOUDOU REÇOIT SOUTIEN ET PROMESSES

Le film "Toukpè" a connu son avant-première grand public, le lundi 4 août 2025, au cinéma Majestic du Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody, en présence d'Amadou Coulibaly, ministre de la Communication. Qui a, à cette occasion, promis à Raymonde Goudou Coffie, ministre, gouverneure du District autonome des Lacs et promotrice du film "Toukpè", d'accompagner la diffusion de ce film dans toutes les régions de la Côte d'Ivoire, avec l'aide de ses collègues ministres, des gouverneurs et des préfets, suivie de débats. « Je suis ministre de la Communication et je m'occupe également de la production audiovisuelle. Encourager ce film à passer sur le petit écran, je veux dire à madame la ministre qu'on va la soutenir pour ce qui est de la tournée », a déclaré le ministre Amadou Coulibaly.



VU SUR LE NET

Société 

ADRESSE À LA NATION : LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE ANNONCE UNE AUGMENTATION DE LA PRIME EXCEPTIONNELLE DE FIN D'ANNÉE D'UN TIERS À DEUX TIERS DU SALAIRE POUR LES FONCTIONNAIRES, DÈS JANVIER 2026

Dès janvier 2026, la prime exceptionnelle de fin d'année dont bénéficient les fonctionnaires ivoiriens connaîtra une augmentation ; elle passera d'un tiers à deux tiers du salaire indiciaire mensuel de base. Cette information a été annoncée par le Président de la République, Alassane Ouattara, lors de son message à la Nation ce mercredi 6 août 2025. Le Chef de l'État a inscrit cette mesure dans la continuité des décisions visant à améliorer le quotidien des Ivoiriens. En plus des fonctionnaires, les retraités bénéficieront également d'une augmentation de leur prime exceptionnelle. En effet, à partir de septembre



SANTÉ / RENFORCEMENT DU PLATEAU TECHNIQUE : DES PATHOLOGIES COMPLEXES DÉSORMAIS PRISES EN CHARGE EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire, qui aspire à devenir un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure d'ici à 2030, ne pourra réaliser cet objectif sans un capital humain de qualité et en bonne santé. C'est pourquoi, le gouvernement a décidé d'intensifier ses efforts pour assurer la prise en charge efficiente des populations affectées par des pathologies complexes constituant un véritable problème de santé publique. « J'ai subi un Accident Vasculaire Cérébral (AVC). Actuellement, grâce à l'excellente prise en charge dont j'ai bénéficié, ma santé s'est nettement améliorée. Le secteur médical continue de progresser et de se diversifier, en particulier avec des infrastructures appropriées pour le traitement des maladies complexes qui, auparavant, nécessitaient des évacuations sanitaires », témoigne Tébaou Jean-Yves domicilié à Abobo/Abidjan. (Source : CIGG)

Culture ↗



COMMÉMORATION OFFICIELLE DE L'INDÉPENDANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE À BOUAKÉ: EN PLUS DU DÉFILÉ HABITUEL, UNE MAGNIFIQUE FRESQUE CHORÉGRAPHIQUE INÉDITE SERVIE AUX POPULATIONS

À Bouaké, capitale de la région de Gbêkè choisie pour abriter la célébration officielle du 65ème anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, le 07 août 2025, les populations ont eu droit, en plus du cérémonial militaire marqué par l'habituel défilé des différentes Forces de défense et de sécurité, à une innovation de taille. À savoir une magnifique fresque chorégraphique intitulée "L'unité en mouvement" pour symboliser l'unité et la fraternité au sein du peuple ivoirien. Présentée par le chorégraphe ivoirien de renommée internationale, Georges Momboye, cette fresque a consisté en un passage de 9 porte-chars dont chacun ramenait à une identité culturelle précise, à savoir le Sud, le Centre, le Nord, l'Ouest, le Centre1 Yamoussoukro, le Centre 2 Bouaké, la Jeunesse, la Modernité et l'Hymne national. (Source : CIGG)

Sport ↗



FOOTBALL : LE FC SAN PEDRO S'OFFRE LA SUPER COUPE FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY 2025 À YAMOOUSSOUKRO

Le football ivoirien a vibré ce mercredi 06 août 2025 au rythme de la 43e édition de la Super Coupe Félix Houphouët-Boigny, disputée au Stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro. Une affiche de prestige opposait le Stade d'Abidjan, champion de Côte d'Ivoire en titre, au FC San Pedro, récent vainqueur de la Coupe nationale. À l'issue d'une rencontre âprement disputée, ce sont les Orange et Noir de San Pedro qui ont tiré leur épingle du jeu (1-0), remportant ce trophée pour la toute première fois de leur histoire. Du côté de la Fédération ivoirienne de football, cette Super Coupe revêtait une importance particulière. Yacine Idriss Diallo, président de la FIF, s'est réjoui du bon déroulement de l'événement « Je suis très content d'avoir pu organiser cette rencontre importante. L'année dernière, on n'avait pas pu le faire, suite au décès de notre regretté frère Sory Diabaté ».



JEUX AFRICAINS SCOLAIRES: LA CÔTE D'IVOIRE TERMINE AVEC UNE MOISSON DE 11 MÉDAILLES

Les premiers Jeux Africains Scolaires (JAS) ont officiellement refermé leurs portes, le mardi 5 août 2025. La délégation ivoirienne a brillamment terminé cette compétition en décrochant un total de onze

médailles. La Côte d'Ivoire s'est parée de deux médailles d'or, d'une d'argent et de huit de bronze au cours de cette compétition continentale scolaire en Algérie. Plusieurs disciplines ont été le théâtre des succès des jeunes athlètes nationaux, notamment le taekwondo, l'athlétisme, le football et le kung-fu wushu.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale